
事件回放：市体育中心二期工程一直备受市民
关注，近日，该项目设立最新公示牌。

据公示内容说明显示，商丘博奥体育产业建设
管理有限公司申报的“商丘市体育中心二期”项目
工程方案，已经市城乡规划局 2018年第 26次业务
会审议，现予公示，公示期 7个工作日（2018年 4
月 4 日—4 月 16 日），公示期内如有异议或意见，
可及时反馈。

市体育中心位于归德路与香君路交叉口东南
角。据之前资料显示，项目总规划用地380亩，规
划建设“一场二馆”，即体育场、体育馆、游泳
馆。体育中心二期工程项目包括体育场、游泳馆、
全民健身中心及附属设施。整个工程为如意造型，
占地约 100亩，建筑面积 3.5万平方米，建成后将
成为集体育运动、体育产业、文化娱乐于一身的我
市地标性建筑群。

市体育中心二期工程

方案进入批前公示

网友评论：体育场的建设非常必要，咱们商丘
现在还没有一座像样的体育场，期待！同样期待的
还有科技馆、少年宫、大剧院的建设。

——飞马踏空
点评：作为城市软实力的体现，城市基础设施

的建设应该抓紧。

请速速认领这两个地方

停放的涉案车辆
事件回放：近日，市公安局交通警察支队发出

通告，请相关当事人对停放在以下两个停车场的涉
案车辆速速认领，通告如下：

因交通事故和因违法涉案车辆，现停放在商丘
市涉案财物管理中心（原京陇停车场）和商丘鸿图
机动车检测站院内暂扣。因当事人不在规定期限内
到商丘市公安局交通管理部门处理和领取，按照
《中华人民共和国交通安全法》第112条、《道路交
通事故处理程序》第二项之规定现对有关车辆予以
公告，自公告之日起凡停放在商丘市涉案财务管理
中心（原京陇停车场）和商丘鸿图机动车检测站院
内所有车辆，请当事人到商丘市公安局交通警察支
队事故处理大队或相关办案单位办理领取车辆手续
后，速到停车场认领。逾期三个月仍不来处理和领
取的，将按照有关法规依法处理。认领地址：105
国道雷庄集南路东鸿图机动车检测站院内。

网友评论：这些手续不全，甚至报废的车辆有
多少人来认领，实在没人认领就拍卖了，钱捐给希
望工程也比放着强！ ——卡萨丁

点评：这些车辆长时间占用停车场，浪费公共
资源，是应该处理了。

本报记者 杨宁 整理

民情民声民情民声

4月15日，我从宁陵县城郊乡刘庄村路过，见大街的
墙上贴着一张感谢信，还另附一张捐款名单，这引起我的
好奇心。

经询问，我得知这张感谢信是村民刘凤贤张贴的。刘
凤贤出嫁到该县阳驿乡焦林坡村的女儿刘艳玲患上白血
病，住院期间已花去12万余元，其家人万般无奈，只好通过
新闻媒体请求爱心人士向她伸出援手。4月3日，《商丘日
报》网事·热线版刊发了《年轻女子患大病 无钱治疗愁煞人》。

刘庄村部分干部群众从《商丘日报》上看到了为刘艳
玲一家呼吁的文章，急找到刘凤贤说：“艳玲是咱的亲
人，年纪轻轻患此病让人担忧，我们决不能袖手旁观。”
邻居陈从先、刘印营、刘印领、刘永贤等各捐出现金500

元，刘印霞、刘印生分别捐出现金 300元、200元，其他
村民也你 100元、他 50元地捐善款。80岁的安秀兰老人
得知刘艳玲的病情和众人为她捐款的事情后，便拿出刚领
到的养老金捐款。刘风贤一把拦住老人说：“你儿子刘印
霞和他三个弟弟都捐罢款了，我可不能接你老的钱。”安
秀兰老人听后反说：“济困扶贫的事我做过不止一次了，
咱的闺女有难了，我一定得帮一把！”刘家只好接下她的
捐款。本村青年刘新宁得知刘艳玲患大病的消息，前几日
已通过网络平台向她捐出100元钱，可当他看到村民捐款
如此踊跃，又掏50元现金来捐助。

该村干群共为刘艳玲捐出11670元爱心款，这使刘凤
贤感激不已，才写出这封信来感谢全村人。

感谢信背后的故事
□屈效东

4月 16日，我市民主路与归德路交叉口东南角，
市民站在破损公交站台上等待公交车。公交站台破
损，既不安全，也不美观，希望有关部门尽快修理。

本报记者 邢 栋 摄

4月 16日，在我市长江路与金桥路交叉口东约 50
米路北，一辆废弃的电动车车身被遗弃在绿化带内，
大煞风景。

本报记者 崔 坤 摄

4月 16日，我市新
兴路与金桥路交叉口的
限高杆损毁，已经起不
到限高作用。希望有关
部门尽快修复，防止超
高车辆通过。

本报记者 崔 坤 摄

网友热议网友热议

网事观察网事观察

传播“未成年人怀孕生子”并引发效仿；直播呼叫转
移到110浪费大量警力；视频传授猎捕野生动物技术，视
频恶搞张嘉译走路姿态……近来，快手、抖音、火山小视
频、内涵段子等网络视频平台一再被推上风口浪尖，频频
被打上突破社会道德底线、严重影响青少年健康成长的羞
耻“判印”。

4月 4日，国家广播电视总局通报，责令今日头条、
快手两家网站对“有违社会道德节目等问题”的节目整
改；4月 6日，国家网信办通报，责令直播涉未成年人低
俗不良信息的快手今日头条旗下火山小视频全面整改；4
月 10日，广电总局再次通报，责令今日头条永久关停旗

下存在导向不正、格调低俗等突出问题的内涵段子客户端
软件及公众号。

在流量越来越便宜的科技社会，网络视频给公众带来
新鲜体验的同时，也因为部分内容的无底线，一些流量成
为流毒在毒害公众，尤其是年轻人。

团中央下属机构日前发布的一项调查显示，49.1%的
受访者每天浏览短视频半小时以上，66.3%的受访者在网
上发布过自己拍摄的短视频；短视频的主要受众群体是青
少年，搞笑有趣是短视频吸引大批受众的最主要原因。

“作为网络文化的产物，短视频兼容了碎片化接受情
境和感官化内容形态两种特征，迎合了受众填补闲暇时间

的需求或获取感官刺激的心理。”清华大学新闻与传播学
院副教授常江说，同时一些用户追求感官冲击，一定程度
上滋长了低俗内容的传播空间。

有网友指出：在一些视频网站，“什么辣眼睛、毁三
观的视频都有，唯一没有的，就是底线”。

“‘低俗流行’现象，会混淆网络平台应有的价值判断标
准。”中国政法大学传播法研究中心副主任朱巍认为，部
分用户对低俗内容争相模仿导致其流行和广泛传播，一方
面与主流流行文化背离，另一方面也会导致用户形成“低
俗即流行”的错误认知和价值判断。

有评论指出，网络视频让普通公众都获得平等的展示
自我机会，但可惜，一些平台在发现低俗视频能带来巨大
流量时，没有痛下决心自律，坐等主管部门的整治；因
此，下一步平台如何加强审核把关取精去糙，为公众尤其
是青少年把好价值观的重要导向，已成为一道亟待解决的
现实考题。

（据新华社）

拷问部分网络视频平台

没有底线，流量就成流毒！
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步行街能否取消封闭
反映问题：梁园区向阳路步行街路面破损严重，影

响正常通行。步行街（向阳路南段）能否取消封闭，在
道路两侧适当划分机动车和非机动车停车位。

办理单位：梁园区委
办理结果：梁园区向阳路步行街道路破损问题属

实。2018年，梁园区城市管理局计划对步行街进行全面
升级改造，目前，整修方案正在规划设计中。步行街一
直采取封闭式管理，不仅为群众提供了一个购物休闲的
去处，也为我市打造了一个城市亮点，因此，步行街暂
无取消封闭的计划。

这段路上减速带有点多
反映问题：南京路与睢阳大道交叉口向西北侧几十

米长的非机动车道上，居然安装了多条减速带，严重影
响过往非机动车的正常通行，请相关部门治理。

办理单位：市城市管理局
办理结果：经查，该路段的多条减速带并非交警部

门或其他单位设置。根据《商丘市城市市容和环境卫生
管理条例》第十八条“任何单位和个人不得擅自在城市
道路和公共场地设置地桩、地锁等障碍物或者禁停、禁
行标识标牌”规定，市城管监察支队组织人员对减速带
进行拆除。目前，这些减速带已经被拆除完毕，反映人
非常满意。

4月16日中午，记者骑车下班时从神火大道运河桥往
下看到了这样一幕。他在干什么？在给收的硬纸板浸水。
生活不易，靠劳动挣钱值得肯定，但为了一点蝇头小利如
此弄虚作假，则应受批评。 本报记者 吴 涛 摄

返乡后如何申请宅基地
反映问题：我家是兄弟俩，我一直在外地工作，现

在准备回家工作。现在我兄弟俩还是和父母在一个院子
里生活，就一处宅子，请问我如何申请宅基地？需要什
么材料？应该向哪个部门提出申请？

办理单位：虞城县人民政府
办理结果：经查，反映人现年30岁，虞城县沙集乡

人。虞城县有关人员调查得知反映人反映的情况属实，
并就此事与反映人所在村“两委”协调达成以下意见：
由反映人本人向村“两委”写出申请，村“两委”根据
本人基本情况以及乡土管所总体规划情况为其划出一块
适合其居住的宅基地块。目前反映人正在等候土管所为
其办理法律依据手续。

日月湖绝美的樱花岛！湖中有岛，岛上有花……小
岛和围湖，融合成一片花的海洋。真是美出新高度！

——踏青赏花
其实，商丘很美，即便是在市中心，也不乏来自

大自然的善意。有时间，和家人把商丘的美收进囊中。
——边走边纪念

山西人民发来贺电！看到这么美的商丘，不禁怀
念在商丘上大学的四年！作为曾经在商丘上过大学的
学生，早已经把商丘当作人生的第二故乡，祝愿商丘
未来发展更加美好，商丘加油！

——大西
商丘有着悠久灿烂的历史，今日的发展同样引人

瞩目，要让外人了解商丘就要做好持续不断的对外宣
传。把握好新科技，运用好新技能，宣传好新商丘。

——信念坚定
壮哉古都城，是历史留给商丘的宝贵财富，是最

能留下记忆的文化符号，更是 900多万商丘人的复兴
梦……它的修复是一件功在当今、利在后世的大手
笔，别为一时的得失计较，目光要长远，古都城的明
天好了，商丘的明天才会更美好。期待你揭开面纱，
期待2019……

——商丘一人
周末的古城虽然还是一片修复场景，但城墙外环

路、城里的四合院已小具规模……想起儿时在古城的
时光，憧憬古城未来游人如织的样子，这几年的等待

也是值得！古城的开放还有一年多的时间，各项宣传是
时候开始了，各类的宣传短片是不是可以提前上线啊？

——连接符
网络媒体是整合传播途径的重要途径之一，与传

统媒体及其他形式相比有着独特优势，且网络媒体已
构建起一个新传播平台，对提高城市知名度、美誉度
和影响力起着至关重要的作用。

——快乐生活
城市形象有着多种多样的体现方式，已经成为很

多城市精心组织和构建的重要内容。不管是日月湖的
樱花岛，还是古都城的短片，还是其他类似的视频，
再或者是一些文字、图片的宣传，它们展现的都是商
丘的城市形象。建立良好的城市形象已经成为城市发
展的潮流。良好的城市形象所带来的好处是多方面
的，不仅美化了城市，带给百姓良好的生活感受，还
可以吸引更多的人才和资金来到城市，为城市的进一
步发展带来意想不到的效果，提升整个城市的综合竞
争力。

——天天向上
网络是当下良好城市形象宣传的优质传播途径，

新时期新形式，政府应该增强对网络的重视程度，只
有重视到位，才能认识到其重要意义，才能够相应增
加各项投入，来推动城市形象网络传播的发展。

——商东南
本报记者 杨宁 整理

近日，有两段视频被咱商丘的网友频繁分享转
发，一段拍的是日月湖的樱花岛，一段则是新长诗
《古都赋》的视频版。两段视频拍摄的内容一古一
新，皆是商丘形象的宣传，在网友间引起了不小的
反响与讨论。有网友说，网络时代，地方的形象宣
传尤为重要，就应该多出一些这样的视频，在网络
上多多推介商丘。

4月 15日，在我市九州路中段，一辆电动车被改装成
货车拉载货物行驶在路上，过往行人无不避让，这样的车
辆也成了道路上移动的安全隐患。 本报记者 邢 栋 摄

推介商丘 网络时代有新招

扫二维码可看日月湖
樱花岛视频

扫二维码可看新长
诗《古都赋》视频版

话题聚焦


